



De las Crónicas y Leyendas

5 - SEPT. 2005 P. A-6

Conocí a Hermann Mondaca en los gloriosos tiempos del Colegio Medio, por allá por la década del 60, cuando compartimos juntos séptimo y octavo año, siendo nuestro profesor jefe don Hugo Ramos, el actual director del Liceo Jovina Narango, carismático, respetado y quien nos diera tempranas lecciones de democracia, enseñándonos a desarrollar las campañas, con todos sus pasos, con tolerancia, para elegir a la directiva de nuestro curso. Un maestro orientador en su totalidad.

Volví a ver a Hermann después de algunos años, en su etapa juvenil, en los inicios de los 70', como activo dirigente social y político. Posteriormente lo perdí nuevamente sus pisadas, y ahora, a la vuelta de tantas vivencias, de tantas hojas de calendario extraviadas en el tiempo, lo reencuentro en una reunión en que nos cuenta de sus afanes por rescatar el legado de su abuelo y hacer participes de él a toda la comunidad de esta ciudad que todos queremos.

Y ahora me puedo vanagloriar de ser receptor también de dicho legado, todo un tesoro de arqueología: La historia de la ciudad del Morro, en páginas didácticas, amena, fáciles de leer, dignas de compartir y de albergar en nuestros sentimientos.

Las Crónicas y Leyendas de Arica y Parinacota, muchas de ellas hasta hace poco dur-



miendo en algunos de los antiguos rincones, en las páginas borroneadas por la distancia de los diarios "La Gaceta", "La Defensa" y "La Concordia", bajo la impronta o alguno de los seudónimos que utilizó don Alfredo Ratteri Cortés. Historias de nuestro suelo, de nuestros mares, de los cerros, de la puna, de los vientos, y en especial de nuestros hombres, que rescata su nieto, Hermann.

En busca del Tesoro Pardido; Mujeres Ancestrales; La Odisea del Water; Viaje al Corazón del Tiempo; El Cuarto de Línea; Arica, la Tierra Deseada; Eras y Susurros Coloniales; Historias de Piratas y Corsarios, y Bellas Historias de Amor. Cada tomo daría tema para demasiado espacio y muchas opiniones y puntos de vista. Por ahora, debo conformarme con alabar el total, como un tratado magno y elocuente de lo que son nuestras raíces, la herencia que hemos recibido, el recorrido histórico de esta tierra en el transitar de los tiempos, y el compromiso que nos invita a profundizar nuestro trabajo por engrandecerla.

Gracias, Hermann, de seguro tu abuelo-padre, don Alfredo Ratteri, te observa desde las alturas eternas, con el orgullo y la emoción de quien puede sentirse satisfecho de haber sembrado en tierra buena.

Miguel Durán Candia, profesor

De las Crónicas y leyendas. [artículo] Miguel Durán Candia

Libros y documentos

AUTORÍA

Duran Candia, Miguel

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

De las Crónicas y leyendas. [artículo] Miguel Durán Candia. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)